

CHRONIQUE DE MONTREAL

SOMMAIRE. — La fête de l'Université Laval. — Un jubilé de Congrégation. — Noces d'or et noces de diamant. — Noces d'argent d'un curé. — L'évêque des Ruthènes à Montréal.

LA FÊTE DE L'UNIVERSITÉ LAVAL. — Tous les ans, depuis une quinzaine d'années, l'on célèbre en grande pompe, à la cathédrale de Montréal et à l'archevêché, la fête patronale de l'Université Laval, au 8 décembre. Cette année, une coïncidence heureuse, celle de leur voyage au Nouveau-Brunswick pour le sacre de Mgr Leblanc, le premier évêque acadien, nous amenait à Montréal, ce jour-là, Son Excellence Mgr le Délégué Apostolique et Sa Grandeur Mgr l'Archevêque d'Ottawa. En plus, le matin même du 8 décembre, Mgr Budka, le nouvel évêque des Ruthènes au Canada, arrivait dans notre ville et descendait avec ses secrétaires au palais archiépiscopal. Tous ces distingués prélats devaient se rencontrer, à la table de Monseigneur, avec Messieurs les administrateurs, les gouverneurs et les professeurs de l'Université, qui, suivant l'usage, sont, ce jour-là, les hôtes de Monseigneur. A ce dîner, déjà solennel, la présence et la parole de M. le premier ministre de Québec, Sir Lomer Gouin, devait ajouter un cachet tout spécial.

A la cathédrale, il y eut messe pontificale par Mgr l'archevêque, assisté des membres du chapitre métropolitain et des professeurs de théologie de l'Université. Le corps professoral assistait en toge et les étudiants étaient en nombre. Comme la fête tombait cette année un dimanche, l'assistance des fidèles était aussi plus nombreuse que jamais. La vaste et belle cathédrale était complètement remplie. M. le chanoine Piette, curé de la cathédrale de Joliette, donna un superbe sermon de circonstance. Il parla, après avoir rapidement rappelé ce